

El Bien Público

6trs. vn. cada mes.

Mahon Jueves 2 de Julio de 1885.

Año XIII. Núm. 3.728.

Correo de hoy

SERVICIO EXCLUSIVO DE «EL BIEN PÚBLICO»

Madrid 29 junio 1885.

Señor Director de *El Bien Público*.

Es necesario que tengan ustedes paciencia, si vuelvo á hablarle acerca del debate político; podrá ser cansada la materia, pero ni en la prensa, ni en los círculos políticos se habla de otra cosa, fijándose todo el mundo en el Sr. Martos, de cuyo futuro discurso se hacen diferentes versiones. Los republicanos, al hacer sus comentarios, parece como que quieren indicarle el derrotero que debe seguir, esto es, definir su actitud, para que en vista de las palabras pronunciadas por el presidente del Consejo respecto á su teoría sobre el sufragio universal, y el sentimiento conservador del centralismo, se vaya con sus huestes al radicalismo, y se aparte en absoluto de la monarquía.

Los fusionistas, mientras tanto, conducen la cuestión por distinto camino, suponen que D. Cristino se propone probar, que la democracia cabe dentro de la monarquía y que el sufragio universal debe ser el lema político de los tiempos modernos, y que á esta creencia deben atemperarse todos los que quieran cimentar en sólidas bases las modernas monarquías y los más poderosos imperios.

Del discurso del Sr. Castelar ningun político se preocupa, porque ya se sabe que su oratoria se reduce á palabras y á flores retóricas, á recuerdos históricos más ó menos exactos y á pronunciar discursos excesivamente largos. Sobre todo, D. Emilio hablará dentro de su credo, y sus frases no serán provocaciones que puedan herir profundamente á las doctrinas del fusionismo, que según dijo el Sr. Labra el sábado por la noche en el Congreso, son los mismos que profesa el partido conservador.

Todos creen que el Sr. Martos explane teorías que no podrán acomodarse á la disciplina del partido liberal, y que procurará desunirlo, pues para estos mauejos, el demócrata y ex-ministro de D. Amadeo, no tiene precio. Es un demoleedor de primera clase.

De todas maneras, el comienzo del debate camina lento y perezoso de aplazamiento. Dijose que comenzaría el sábado; luego se afirmó que para mañana martes, pero el presupuesto de Cuba se dilata y hoy se dice que no podrá verificarse hasta el miércoles ó jueves.

Hay tiempo suficiente para seguir hablando de crisis, que es otro de los temas obligados en cuyas disertaciones se complacen extraordinariamente los sagastinos, pero á las que nosotros debemos conceder un largo aplazamiento, porque es asunto muy manoseado y fastidioso que no podrá tener solución definitiva hasta que se cierren las Cortes. Yo puedo asegurar á ustedes, que los ministros se ocupan poco ó nada de la crisis en estos momentos, y que al de la Gobernación solo le trae bastante alarmado la cuestión sanitaria, contemplando muy de cerca al

enemigo cuya invasión en Madrid quiere evitar á todo trance.

Ya habrán visto ustedes por las estadísticas que publican los periódicos los estragos que hace la enfermedad reinante en pueblos de escaso vecindario, que, además del castigo que sufren las localidades cercanas á Valencia, ha penetrado el azote en Aragón, y que son atacadas todas las poblaciones que bañan el Jalon, y que la dolencia lleva camino de propagarse.

En Aranjuez reina el pánico más espantoso, porque aumenta considerablemente el número de los casos, y lo que más ha consternado allí, ha sido el fallecimiento del médico del Real Patrimonio, que asistía á los coléricos con heroica solicitud y en el cual tenía el vecindario la mayor confianza.

La enfermedad ha penetrado también en Toledo, y hoy se decía que se han dado ya las órdenes oportunas para la clausura de la Academia militar en vista del fallecimiento de varios alumnos atacados del cólera. En suma, la cuestión sanitaria es la que trae preocupado el ánimo del Gobierno en los momentos actuales.

Sin embargo, los presupuestos de Cuba constituyen materia importante para entrar en serios argumentos, mayormente cuando han intervenido en la cuestión los Sres. Sagasta y Moret, y aun se afirma, que el presidente del Consejo de Ministros tomará una parte muy activa en la discusión en vista de las observaciones algo más que trascendentales del Sr. Labra. Si esto sucede, pueden ustedes calcular cuando comenzará el debate político, interesados en él los hombres de pasiones, que miran la cuestión cubana como un asunto secundario, y que debía ser, sin embargo, el que más directamente fijara nuestra atención.

El presupuesto de Cuba no puede ser más abrumador en los gastos comparado con los ingresos; es una situación que pone en peligro nuestro Tesoro, y por eso se habla ya de un empréstito considerable cuyas consecuencias pueden ser, si se efectúa, bastante onerosas para la Península. Cuenta, con que el presupuesto de Cuba tiene que pasar al Senado, donde según mis informes tiene que ser la discusión muy detenida. Esto me indica que las sesiones de Cortes no podrán suspenderse hasta mediados del mes entrante.

Apesar de todo, tengo entendido, que el señor Ministro de Gracia y Justicia, tiene empeño en que se reanude la discusión sobre el Código civil; pero es probable que no consiga su objeto.

Han dado mucho que hablar las cartas que ha publicado el *Times* y otros periódicos ingleses relativas á la cuestión del tratado de comercio entre España y la Gran Bretaña, pero según he sabido por boca del Sr. Elduayen, el Gobierno se prepara para contestar con nuevos documentos á los que ha insertado en el *Libro Azul* el Gobierno inglés para explicar el rompimiento del *modus vivendi*.

Los periódicos republicanos, por haber sido ayer el aniversario del fusilamiento de Ferrandiz y Vallés, le consagran palabras de cariño y buen recuerdo. *El Mo-*

tin de ayer domingo ha sido denunciado.

X.

Extranjero

Aun cuando de una manera incidental, el nuevo Gobierno inglés se ha ocupado ya de las tres grandes cuestiones internacionales que preocupan desde hace mucho tiempo á Europa entera: la cuestión africana, la del canal de Suez y la del Afghánistan.

Respecto á la primera, el marqués de Salisbury demuestra seguir las inspiraciones de M. Gladstone y en telegrama dirigido al general Woiseley se opone al deseo de este caudillo de reanudar las operaciones en el Sudan y le advierte, por el contrario, la necesidad de ultimar brevemente la evacuación por las tropas inglesas.

En una entrevista celebrada con M. Wadington, embajador de Francia en Londres, el jefe del Gabinete británico ha manifestado la esperanza de una pronta solución de la cuestión del canal de Suez en el sentido favorable á la neutralidad, como hubiera ocurrido sin duda antes de la dimisión de M. Gladstone, si la dimisión no se hubiera disuelto bruscamente al recibir las primeras noticias de la crisis.

Por último, la actitud de lord Salisbury con relación á Rusia es mas benévola que la manifestada por el actual jefe del Gobierno inglés cuando estaba en la oposición, y siguiendo también las huellas de M. Gladstone, se dispone á confirmar la solución de la cuestión afghana que preparó el Gabinete liberal.

Esta falta de iniciativa que se nota en la política de lord Salisbury, ó mejor, este estudiado asentimiento que dá á la de su antecesor, obedece sin duda al propósito de no suscitar dificultades ni provocar los ataques de sus adversarios, antes de la terminación de la actual legislatura, y en consecuencia poder obrar después sin la inmediata intervención del Parlamento.

Es indudable que mas que á estos asuntos de política exterior, preocupa al gobierno inglés, la cuestión de Irlanda.

En reemplazo de lord Spencer irá á Dublin el nuevo vi-rey lord Carnarvon. Se discute mucho en el seno del gabinete, el temperamento que este deberá ampliar en el ejercicio de su elevado cargo.

A semejanza de lord Spencer, ¿se rodeará de imponente fuerza y se hará acompañar siempre de aparatosa escolta de caballería acordonando la vía por donde deba pasar con su numerosa policía?

Algunos de los miembros del gabinete recuerdan que tal procedimiento no evitó el asesinato de lord Cavendish en pleno día en Phenix-Park; los otros creen que Irlanda está todavía bastante revolucionada para dejar de seguir la conducta de lord Spencer que se hacia acompañar á todas partes de gran número de agentes.

En el «meeting» armas de Cobden-club, M. Patter, su presidente, ha hecho notar la circunstancia de que la mayoría de los

miembros que componen el actual ministerio inglés, son ardientes proteccionistas.

Recomienda, por lo tanto, á los libre-cambistas que se preparen para resistir cualquier ataque que se intente contra sus ideas ó sus principios.

El gobierno rumano acaba de aplicar á los productos franceses, un régimen aduanero asaz riguroso.

Con este motivo el gobierno francés ha reclamado enérgicamente y ha participado al primero, que está dispuesto á presentar á la aprobación de las Cámaras un proyecto de ley pidiendo la aplicación de la tarifa general francesa aumentada en 50 por 100, á los productos rumanos que ahora entran sin pagar derechos hasta la concurrencia de 27 millones de francos.

Murcia

Hoy recibimos periódicos de Murcia.

Hé aquí las tristes noticias que contiene referentes á la terrible epidemia que tantos estragos está causando en aquella ciudad.

«El mal continúa estacionado, haciendo diariamente gran número de víctimas.

Doscientos hombres se han presentado hoy en el Ayuntamiento pidiendo trabajo; de ellos casi la mitad no habían comido desde el jueves.

Un espectáculo triste y conmovedor. En la calle del Carril, número 4, vimos al señor cura de San Antolin salir de dicha casa con un niño en brazos, y un fumigador de este distrito con otro de unos cuatro años buscando quien los recogiese por caridad, los que fueron bien colocados, y enterados de lo que ocurría, supimos que en aquella casa vivía un matrimonio con tres hijos y el padre de la mujer, el que había fallecido el día anterior, y en este día estaban atacados la madre, el padre y la hija mayor, y constituidos en la casa el señor cura y los fumigadores del distrito este, conmovidos todos sacaron los pequeños, como ya lo hemos dicho antes, auxiliaron á los enfermos, que ni aun agua había. Después hemos sabido que el señor Piqueras ha puesto un enfermero de su bolsillo particular y los ha socorrido. A estas horas ha fallecido el padre y la madre, y la hija mayor se la han llevado al hospitalillo.

Han sido declarados cesantes por abandono de destino el tesorero de Hacienda de la provincia D. Andrés Brugarolas, el oficial tercero de la administración de Propiedades é impuestos D. Paulino Ordoñez y el comisionado de ventas de bienes nacionales D. Tomás Galiana.

Merecía un severísimo castigo el siguiente hecho. Se ha descubierto en Murcia que en un puesto se vendía carne de macho por carne de vaca. La carne de macho es perjudicial para la salud.

Ha sido invadida la esposa del director «Noticiero» señor Blanco de Ibañez, habiendo recibido los últimos sacramentos.

Aranjuez 28.—Acaba de verificarse una procesion pública que ha recorrido las principales calles, llevando las imágenes de Jesus Nazareno y la Virgen de las An-

gustias. Ha asistido una concurrencia numerosísima con gran recogimiento, revellándose en todos los semblantes gran aflicción, derramando abundantes lágrimas é implorando la divina clemencia.

El acto religioso ha sido imponente y conmovedor.

El gobernador y los facultativos que le acompañan visitan los invadidos del hospital de coléricos.

La epidemia aumenta considerablemente.

Se encienden en las calles grandes hogueras de romero y azufre.

Abandonan la población muchísimas familias.

La situación es gravísima; crece el pánico.

Del «Diario de Tarragona» del 30:

«En un telegrama del alcalde de Cherta expedido á las 7^h 5 de la tarde de ayer, se comunica á este Gobierno lo siguiente:

Durante las últimas 24 horas ha ocurrido una invasión sin ninguna defunción.

El alcalde de Tortosa en telegrama expedido á las 10^h 30 de la mañana, dice lo siguiente:

En la huerta inmediata al arrabal de Jesús ha ocurrido un caso que los facultativos han calificado de cólera morbo asiático. Se cubre el cadáver con una lechada cloruro de cal, las ropas se sumergen en el mismo líquido y las habitaciones, convenientemente cerradas, se fumigan con gas hiponítrico.

El Alcalde de Amposta comunica en telegrama del 28 lo siguiente:

Reunidos facultativos manifiestan haber ocurrido algunos fallecimientos de perniciosas alguidas y tener observación en la actualidad algunos, todos procedentes del Delta.

Grandes focos palúdicos por excesivos aguaceros. Reina epidemia sarampion.

En caso de que ocurra novedad daré conocimiento á V. S.»

Dice «La Correspondencia de España»: «En Tarragona ocurrieron ayer tres casos de enfermedad sospechosa. Hay la esperanza de que no sean de cólera.

El alcalde se ha ausentado y el gobernador civil le ha advertido la conveniencia de que regrese á aquella capital, donde hace necesaria su presencia las circunstancias críticas de la salud pública.

Telegrafian de Argel á la «Independencia belga» con fecha 26, que un grupo de unos cincuenta jóvenes hizo el jueves pasado una violenta manifestación contra los judíos. Hubo necesidad de detener á siete de los manifestantes. Tomáronse medidas para evitar que se perturbase el orden de nuevo.

TELEGRAMAS

Paris 27.—M. Olivier Pain ha fallecido en el Sudan á consecuencia de un acceso de fiebre.

Se ha recibido un parte telegráfico procedente de Lima, en el que se dice que el general Cáceres ha licenciado todas sus tropas.

Se asegura que ha mejorado algun tanto la situación económica de la república de Méjico.

Londres.—El «Times» confiesa que el arreglo de la cuestión de Egipto es mucho mas difícil en la actualidad que hace tres años; pero añade que las buenas disposiciones de las demás potencias pueden suavizar en gran manera todas las dificultades. El propio periódico parece confiar

principalmente en el apoyo del príncipe de Bismarck para consolidar la dominación inglesa en Egipto.

El «Daily News» dice que el marqués de Salisbury ha dirigido un telegrama al general Wolseley manifestándole que es imposible revocar la orden de abandonar el Sudan.

Paris 27.—La Cámara de los diputados ha aprobado, despues de una corta discusión, el proyecto de ley relativo á la libertad de fabricacion de armas de guerra, habiendo suprimido el artículo por el que se autorizaba á los particulares para poseer armas de guerra.

El asesino Marchandon ha sido condenado á muerte.

Los vapores-torpedos números 45 y 46 se fueron á pique el dia 17 de abril cerca de las islas de los Pescadores, habiéndose salvado sus respectivas tripulaciones.

Se asegura que el gobierno presentará á las Cámaras un proyecto de ley autorizándole para aumentar en un 50 por ciento los derechos de importacion sobre los productos procedentes de países en los cuales no se concede á Francia el trato de la nacion mas favorecida, cuya ley se aplicará desde luego á Rumania si insiste en la actitud que ha adoptado.

Esta mañana ha llegado á Tolon la embajada marroquí.

Sarrebruck.—Ha habido una explosión de gas en una mina de Dudweiler, á consecuencia de la cual han resultado muertas 17 personas.

Paris 29.—Londres.—El «Standard» hace presentir que el nuevo gabinete mandará volver á ocupar la provincia de Dongola.

Paris 29.—El gobierno rumano se niega á satisfacer las reclamaciones comerciales de Francia.

Paris 29.—La Cámara ha aprobado casi sin discusión el presupuesto de gastos de los diferentes ministerios, en particular el del ministerio de la Guerra.

Se cree que la discusión de los presupuestos terminará el sábado.

Es probable que el 25 de julio se suspendan las sesiones de las Cámaras.

Esta mañana ha llegado la embajada marroquí, acompañada por M. Feraud, cónsul de Francia en Tanger. M. de Freycinet la recibirá el miércoles.

Paris 29.—Woolwich.—Se han enviado á Egipto dos millones de cartuchos destinados segun parece á las tropas que han de volver á ocupar á Dongola.

Paris 29.—Roma.—El «Diario oficial» dice que la Cámara está convocada para el miércoles á fin de oír las comunicaciones del gobierno. El Sr. Depretis manifestará que se encarga interinamente del ministerio de Negocios extranjeros, y presentará al Sr. Tajoani como nuevo ministro de Justicia.

Paris 30.—Se ha ajnstado un compromiso entre los fabricantes y obreros tejedores de Lion para estudiar el modo de aumentar gradualmente las tarifas del jornal. Es probable que se evitará la huelga.

Londres.—M. Gladstone parece indicar en la carta que ha publicado que se presentará en las nuevas elecciones. En seguida manifiesta que apoyará al nuevo gabinete.

Telegrafian del Cairo al «Daily News» que es probable que lord Wolseley continúe en Egipto y que el gobierno inglés ha mandado abrir una informacion sobre la muerte de M. Olivier Pain.

Escriben de Méjico al «New York Herald» que todas las obligaciones del Esta-

do no satisfechas se convertirán en nuevos títulos.

Paris 30.—En la sesion celebrada hoy por la Cámara de los diputados, al discutirse los presupuestos del ministerio de Cultos, ha sido aprobado por 219 votos contra 210 el restablecimiento solicitado por el ministro de Cultos del crédito señalado para los canónigos, que la comision de presuestos habia suprimido.

El «Temps» publica un resumen de la carta dirigida por el doctor Ferran en 22 del corriente al corresponsal especial de aquel periódico, en la que dicho doctor habla de las dificultades que la administracion le suscita, y cita el gran número de comisiones procedentes de España y del extranjero que han querido ir á estudiar su sistema, añadiendo que el doctor Koch envió á la Conferencia sanitaria un extenso telegrama sobre el sistema preservativo del doctor Ferrán, y que el presidente de dicha Conferencia queria publicar integro dicho telegrama, pero el doctor Koch se opuso, ignorándose el motivo de esta negativa.

El gobierno de Haiti ha enviado á Francia un agente especial con objeto de que se ponga de acuerdo con los tenedores de las obligaciones del año 1875.

El Sultan de Marruecos ha autorizado á la embajada marroquí para llevar consigo algunos ingenieros franceses con objeto de empezar los oportunos estudios para mejorar el puerto de Tanger.

Paris 1.º.—Londres.—M. John Manners ha pronunciado un discurso en que ha dicho que la tarea que incumbe al gabinete es sustituir el orden al caos que reina en Egipto y arreglar la frontera del Afghánistan.

Nueva-York.—El jurado ha absuelto á miss Dudley del delito de haber asesinado á O'Donovan Rosa, fundando la absolución en que la procesada padece de enajenación mental.

Gaceta

Asuntos del dia

Al parecer mañana empezará en las Cortes «el gran debate político», sobre cuya oportunidad nada tenemos que añadir. Como el punto principal que pone sobre el tapete el Sr. Martos, es la compatibilidad de la monarquía y la democracia, la prensa de la situación recuerda estas palabras pronunciadas en las Cortes por el Sr. Sagasta, impugnando el sufragio universal:

«¿Por qué me opongo yo al sufragio universal? Pues me opongo porque, tal como lo entiende la escuela democrática española, que las escuelas de diversos países ya lo entienden de otro modo, tal como lo define la Constitución de 1869, tal como se planteó en España en 1870, tal como lo considera la escuela democrática, como ejercicio constante de la soberanía nacional inmanente y en perpétua práctica, es una ORGANIZACION ARMADA CONTRA LOS ALTOS PODERES DEL ESTADO, ES UNA AMENAZA CONSTANTE Á TODO PODER, y es, por lo tanto, el enflaquecimiento y LA DEGRADACION DE LA MONARQUIA, que los monárquicos no podemos consentir, como no podemos consentir que en poco ni en mucho se niegue la base fundamental de nuestras convicciones políticas.»

La Epoca observa que las palabras que anteceden son en el fondo las mismas que pronunció el Sr. Cánovas conteniendo con el Sr. Sagasta el lunes; pero el Sr. Sagasta, que se ha empeñado en olvidar ahora cuantas veces renegó de la libertad de cultos, de la libertad de la enseñanza, del jurado, de la libertad de imprenta, y mas,

que todo del sufragio universal, parece como que se asusta de que el partido conservador diga, por boca de su gefe, lo que el mismo Sr. Sagasta, cuando pensaba con juicio, decía á los liberales.

Se insiste en que el Sr. Sagasta, opuesto á este debate, que considera como favorable al gobierno, ha conseguido que el señor Martos circunscriba el plan de su ataque, limitándose á afirmar sus ideales democráticos. El mismo Sr. Castelar, que hizo un programa para hablar cuatro dias consecutivos, ha sentido la acerada punta de la observacion del Sr. Silvela, de que los discursos no deben ser largos, sino proporcionados, y se propone hablar poco, aunque ese poco tendrá que habérselas probablemente con la campanilla del señor presidente.

Despues de esta discusión, digno remate de una legislatura infecunda, se planteará la crisis parcial, segun aseguran los periódicos de oposicion.

«La crisis será parcial, dice uno de ellos, conservando, por tanto, el Sr. Cánovas la presidencia y limitándose á dar cuenta al rey de las vacantes que ocurran y de los designados para sustituir á los dimisionarios.

Desde luego, estos parece que serán tres. Los Sres. Romero Robledo, Silvela y Pidal. A ellos hay que añadir el conde de Tejada de Valdosera.

Pero el pensamiento del Sr. Cánovas es hacer la crisis tan pequeña, que todo su empeño ha de dirigirse á limitarla á los Sres. Romero y Tejada de Valdosera.

La dificultad principal con que el señor Cánovas tropieza, es el buscar sucesor al actual ministro de la Gobernacion.

Conservando aquel la presidencia del gobierno, el conde de Toreno no ofrecerá resistencias invencibles á encargarse de dicha cartera, pero esto envolvería la necesidad de hacer extensiva la crisis al Sr. Pidal, que conserva por entero su ascendiente en el ánimo del Sr. Cánovas.

En cambio, no hay fundadas esperanzas de que el Sr. Silvela acceda á pasar á Gobernacion.

Para este caso apelaría quizás el gefe de los conservadores al supremo recurso de llevar á aquel ministerio al Sr. Elduayen, entrando en Estado, por ejemplo, el conde de Casa Valencia.»

Estas son las noticias de *El Imparcial*: los ministeriales no niegan en absoluto la posibilidad de la crisis parcial; pero la aplazan para la época de la caída de las hojas.

Sería importante, si se confirmara, la noticia dada por el *Morning Post* y publicada por *El Imparcial*, de que la política extranjera del marqués de Salisbury tendrá por base una alianza con los gobiernos de Alemania, Austria é Italia.

La noticia tiene que ser bien acogida, porque de confirmarse esta alianza, será la prenda mas sólida en favor de la paz. Es seguro que Rusia no recrudecería sus exigencias viendo á Inglaterra apoyada por la triple alianza.

Siendo como era puramente personal la enemistad de Gladstone y Bismarck, la entrada del marqués de Salisbury en el poder parece haber facilitado entre Alemania y la Gran Bretaña una aproximacion que desde hace tiempo deseaba el príncipe de Bismarck.

Los liberales acojen, sin embargo, al decir de *El Imparcial*, con escepticismo estos planes, diciendo que el gabinete no puede arriesgarse en empresas de nueva política internacional mientras no cuente en el interior con posicion mas firme y estable que la que se ha conquistado.

Los telegramas de Nueva-York publican una noticia de sensacion.

Refiriéndose á la llegada de San Francisco de M. Daggett, ministro de Honolulu, anuncian que tiene mision especial del rey Kalakawa para negociar la anexion de las islas Hawai á los Estados-Unidos.

Es importante el párrafo siguiente de «La Union»:

«Segun un telegrama de Roma publicado por los periódicos de Paris, «se cree en aquella ciudad que, á causa de la última carta del Papa, el «Journal de Rome» cesará en su publicacion.» No nos sorprenderá que así suceda. Debemos hacer constar, sin embargo, que no se ha distinguido nunca el citado periódico por sus exageraciones integristas, y que puede ser considerado como modelo de templanza y de buenas formas, comparado con los órganos de la secta en España. Verdaderamente despues de los últimos admirables documentos pontificios, debe sostenerse que la hora del integrismo y de sus publicaciones ha sonado, y así no podrá sorprender á nadie que se confirmen los rumores que en estos dias circulan acerca de un cambio importante que habrá de realizarse en la marcha del partido tradicionalista, cambio que algunos suponen relacionado con el reciente viaje de D. Carlos á Roma. Sentimos no poder ser más explícitos.»

Segun el corresponsal de Roma del «Monde», la audiencia que el Soberano Pontífice concedió al cardenal Pitra fué muy conmovedora. Al saber la llegada del cardenal, Su Santidad salió á su encuentro hasta fuera de su gabinete, en donde le hizo entrar despues de haberle abrazado afectuosamente en presencia de los personajes de la Corte. La audiencia duró mas de una hora.

La Excm. Diputacion de estas islas ha acordado autorizar á la comision provincial para en su caso preparar y establecer hospitales provinciales de coléricos en Mallorca, Menorca é Ibiza.

En Palma de Mallorca se ha impuesto dos dias de observacion al vapor correo *Menorca*.

Por mayoría absoluta de votos fué nombrado ayer alcalde de la ciudad de Palma D. Pascual Ribot, primer teniente un fusionista, segundo un posibilista y tercer un izquierdista. No asistieron á la sesion los concejales republicanos ni los conservadores.

En el vapor correo «Mallorca» que debe llegar el sábado próximo al lazareto, es esperado el Excmo. Señor Capitan general de estas islas que regresa de la Corte.

El mismo dia que salió el crucero Navarra para este lazareto lo verificó el *Legaspi* para Cadiz siendo muy probable que si no se le admita venga tambien á purgar cuarentena.

Leemos en los periódicos de Palma, que la Diputacion Provincial de las Baleares, á fin de estar prevenida contra la epidemia cólerica y poder hacer frente á las necesidades que en tal caso se originen, solicite del Gobierno de S. M. autorizacion para contratar un empréstito de 200 mil pesetas.

Tambien leemos que el Circulo de

Obreros Católicos de aquella Capital, ha acordado ofrecer al Excmo. é Ilmo. diocesano, el espacioso local que ocupa para que lo destine á los usos que tenga por conveniente, en el caso de que el cólera invadiese la citada poblacion

En Barcelona la carne ha sufrido rebaja en su precio, vendiéndose por algunos espendedores en las plazas-mercados á 18 cuartos la libra, ó sea á 20 céntimos de escudo la tercia.

Al puerto de dicha ciudad continúan llegando con frecuencia cargamentos de ganado de todas clases, que embarcan en Tanger y en otros puntos de Africa, los vapores *Lulio*, *Anita Vidal Sala*, *Villarreal*, *Santiga*, el italiano *Squinabol* y algunos de bandera francesa.

La fábrica de porcelana de los Sres. Florensa y la de cristal de Badalona, han efectuado la reposicion de los objetos de cristaleria y porcelana del servicio de mesa que tiene la escuadra de instruccion para uso de S. M. el Rey.

Los bultos que contienen dicho servicio de mesa se recibirán probablemente en esta ciudad la semana próxima.

En Villa-Carlos vimos el domingo último gran número de personas de esta ciudad, que fueron á pasar la tarde en aquel ameno pueblo, atraidas sin duda por el espectáculo que desde allí se disfruta con la entrada y salida de buques del Lazareto.

Con tal motivo, estuvo muy animado el vecino pueblo, en donde se reunen frecuentemente varias familias de esta ciudad durante la presente estacion.

La música que dirige D. Esteban Bagur tocará el domingo próximo en el sitio de costumbre, inmediato á Ca'la-Fons, lo que contribuirá á que sea mayor el número de concurrentes á aquel delicioso lugar.

En el predio la «Albufera» se formó anteayer una manga ó tromba que, despues de haber hecho gran acopio de agua, piedras y arena causando espanto á las personas que observaron el fenómeno, se alejó hacia el mar como impelida por fuerza extraordinaria y violenta.

Hasta que se reuna el Ayuntamiento de esta ciudad para el nombramiento de comisiones y demás señores de la Corporacion que han de encargarse de los diferentes servicios municipales, han quedado encargados interinamente:

Del primer distrito, D. José Sintes Saura.

Del segundo distrito, D. Francisco Murillo.

Del tercer distrito, D. Francisco Sariago.

Del cuarto distrito, D. Narciso Codina.

Con motivo de los crecidos gastos que pesan sobre la Direccion general de Sanidad, en los nuevos presupuestos han quedado suprimidas las Direcciones de los puertos de

Andraitx y de Ciudadela. Sentimos que los expresados puertos, cuya importancia va en aumento de dia en dia, se vean privados de un servicio, que consideramos de suma necesidad y más en las circunstancias sanitarias que estamos atravesando. Esperamos que la Direccion general, haciéndose cargo de la falta del servicio suprimido, lo repondrá en breve y con más motivo ahora que los puertos de Andraitx y de Ciudadela han sido declarados de 2.º orden.

El Ayuntamiento de Mercadal quedó constituido ayer de la manera siguiente:

Alcalde Presidente, D. Miguel Orfila Villalonga.

Primer Teniente, D. Juan Moll Febrer.

Segundo Teniente, D. Bartolomé Torres Pons.

Síndico, D. Juan Palliser Vadell.

Y el de FERRERIAS

Alcalde, D. Guillermo Coll.

Primer Teniente, D. José Febrer.

Segundo Teniente, D. José Truyol.

Síndico, D. Miguel Pons.

Encarecemos á la Junta de Sanidad mire con cierta prevencion las importaciones de tomates que nos llegan de la huerta de Valencia. Hay que ser precavidos con todo aquello que puede influir en alterar la envidiable salud que disfrutamos.

Se han recibido las cesantías del Director y Secretario de la Direccion de Sanidad del puerto de Ciudadela.

De «Las Noticias»:

Han circulado rumores sobre la resistencia que se dice han opuesto algunos pasajeros del vapor *Maria* al cumplimiento de las prescripciones sanitarias en el lazareto de Mahon. Segun nuestras noticias lo único sucedido es que entre el pasaje vá un gran número de soldados que careciendo de recursos, no podian atender á los gastos de manutencion y demás, pero que esto fué solventado por el dignísimo Gobernador militar de aquella plaza general Contreras.

Un diario de la mañana refiere el siguiente triste suceso:

«A las dos de la madrugada del 16 del actual, un niño de pocos años entraba en la poblacion de Fortuna (Murcia) pidiendo socorro para sus padres y su hermana que se hallaban bajo los escombros de su casa.

Las autoridades y la Guardia civil se pusieron inmediatamente en marcha hacia la finca llamada «Casa de Cuervos», lugar de la catástrofe, que dista unos 600 metros del pueblo, y hallaron casi destruidos y por tierra los tres pisos de que constaba la casa, cuyos escombros habian sepultado á los padres y hermana del infeliz niño.

Los individuos de la Guardia civil, ansiosos de encontrar á las víctimas, removieron los escombros, pero sus esfuerzos fueron inútiles, porque cuando fueron descubiertas ya eran cadáveres.

El niño, huérfano por este desgraciado suceso, manifestó que habiéndose despertado por el ruido que produjo el hundimiento, y oyendo la voz de su padre que le pedia socorro, encendió una luz, y él empezó sus trabajos para descubrir los cuerpos de aquellos seres tan queridos, volvió á oír la voz de su padre que le pedía por Dios que le descubriera la cabeza; pero en aquel momento se le apagó la luz, y la infeliz criatura huyó despavorida, buscando quien favoreciera á su desgraciada familia.

Los cadáveres fueron conducidos al pueblo para darles sepultura. Del cuidado del niño se han encargado las autoridades».

El vapor «Puerto-Mahon» llegado á este puerto á las once de la mañana

de hoy ha sido portador de la correspondencia y siguientes pasajeros.

DE BARCELONA

D. Jaime Moysi su Señora cinco hijos y dos criadas, Juan Saura su Señora y tres hijos, Teodoro Ládico, Juan Basellini, Pablo Gomez, Francisco Albanell, Felix Cardona, Pedro Pons, Isidro Blanc, José Esteve, José Llopart, Joaquin Roig, Un Sr. Oficial, Antonio Pons, Rafael Marqués, Magdalena Salom, Rafael Figueroa, Jayme Ferrasa, Eugenio Salvadó, Antonio Font, Eugenio Malafre, Miguel Mayans, J. Novell, Juan Planas, Lorenzo Alomar y Esposa, Nicolas Sanchez Esposa madre y dos hijos, Julio Seguí, Juan Seguí, Eusebio Sirarol, Dos soldados, Antonio Turó, Antonio Fuster, Catalina Sancho y dos hijos, Victor Canivell, Margarita Sintes Francisco Pelzó Esposa y dos hijos, Francisco Planes, Francisco Vianchi, Juana Orfila, Antonio Reyna, Pedro Sampol, Juan Gomez Juan Rotger.—Total 66.

DE ALCUDIA

D. Antonio Llompar.—Total 1 en dos 67.

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL
DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 1.º—8 n.

Reproducense en esta Corte los casos de cólera, y en su consecuencia continúan emigrando las familias.

En el Congreso se prosigue el debate sobre cuestiones sanitarias, habiendo ofrecido hasta ahora escaso interés.

El próximo viernes principiará el debate político que iniciará el señor Martos.

Madrid 1.º—9'45 n.

Ha surgido cuestion de competencia en el curso de la causa sobre los sucesos recientemente ocurridos en la Puerta del Sol.

«El Correo», periódico fusionista, cree que se desbaratará la combinacion ministerial que anunciaron dias atrás algunos colegas. Además, asegura aquel periódico, que la política del actual Gabidete, es cada vez más oscura, escéptica y embrollada.

Madrid 1.º—10 n.

Los tribunales han condenado nuevamente al Sr. Solís, director de «El Progreso», imponiéndole ocho años y un dia de prision y la multa de mil pesetas.

El Sr. Cánovas del Castillo se halla ya restablecido de la indisposicion que le aquejaba. Mañana tendrá lugar Consejo de Ministros.

Madrid 22.—9'30 m.

Segun los partes sanitarios que publica la «Gaceta de Madrid», durante las últimas veinte y cuatro horas han ocurrido en las capitales y pueblos que se citan las siguientes invasiones del cólera:

	Invasiones	Defunciones
Valencia	104	71
Resto provincia	679	341
Murcia	28	12
Huerta	56	21
Resto Provincia	98	18
Castellon	4	2
Provincia	93	44
Provincia Alicante	205	69
Provincia Zaragoza	68	24
Madrid	14	1
Cienpuzuelos	6	2
Aranjuez	125	78

Cambios corrientes en la plaza de Barcelona el dia 30 Junio 1885

T. perp. int.	60'41	F-c. Alicante	00'00
Id. id. exterior	60'37	OBLIGACIONES	
4 p 100 amort.	78'5	N. de España	71'15
Consolid. int.	00'00	F-c. T. Barce-	
B. T. Cuba	87'75	lona y Fran-	
		cia 6 p. 100	107'25
		Id. id. 3 »	61'15
ACCIONES.		Abadesas	83'75
B. Barcelona	84'00	F-c. Alm á Val.	54'25
B. H. Colonial	87'00	Orenses	44'95
C. Mercantil	43'50	CAMBIOS	
P. Descuentos.	26'75	Sobre Lond.	47'05
F. Ibérico	10'00	París	4'91
F-c. B. á Fran.	36'00	Marsella	4'91
Id. Alm. á Tar.	15'00	N. de España	109'50
Orenses	17'50		
N. de España	109'50		

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

La Visitacion de Ntra Sra.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. del Carmen en el Carmen.

Mañana primer viernes de mes los asociados á la Comunion reparadora y union de oraciones, tienen Misa y Comunion á las 7 en la capilla del Santísimo en la parroquia de Sta. Maria y despues Estacion y actos de desagravios al sacratísimo Corazon de Jesus.

En el Carmen, igual ejercicio á las seis y media en la capilla del S. Corazon de Jesus, y al fin bendicion con el Sagrado Copon.

Por la noche exposicion de S. D. M. en las Concepcionistas, y Octava de S. Pedro en Sta. Maria y en el Carmen.

Santo de mañana.

Stos. Grogorio y Trifon mártires y el Beato Raimundo Lulio mártir.

Madrid 1.º

4 p. perpetuo.	59'700
4 p. amortizable.	77'650
B. Hipotecarios de Cuba.	84'000

Movimiento del Puerto.

Entrados el 1.º

De Almazarron laud Sta. Ana patron Gregorio Vadell con 5 trip. y lastre.

De Alcudia laud de pesca Amistad patron Rafael Borrás con 4 trip. lastre y arreos de pesca.

De Alcudia laud Magdalena pat. Salvador Covas con 5 trip. y carbon.

El 2

De Barcelona vapor-correo Puerto-Mahon cap. D. Miguel Tuduri con 21 trip. 67 pasajeros efectos y la correspondencia.

Despachados el 2

Para Alcudia laud de pesca Amistad en lastre y la misma tripulacion.

Para Barcelona paillebot Maria patron Juan Ramon con 4 trip. 2 pasag. y efectos.

Para Palma vapor Maria cap. Pomar, con 38 trip. y efectos,

ANUNCIOS.

Banco de España.---Agencia de Contribuciones de Menorca.

Los contribuyentes terratenientes en los demas pueblos de este Partido, podran domiciliar el pago de sus cartas en esta Agencia, siempre que lo soliciten por escrito del Agente Recaudador quince dias antes del vencimiento del primer trimestre, conforme dispone el art. 13 de la Instruccion de 20 de Mayo de 1884.

Lo que se anuncia para inteligencia de los contribuyentes á quienes interese.—Mahon 1.º Julio de 1885.—Por el Agente, José Carreras.

Banco de Mahon

Este Banco paga desde hoy los intereses devengados hasta el 30 de Junio último por los depósitos voluntarios cuya constitucion data á lo menos de tres meses.

Se suplica á las personas que tengan hechas imposiciones en la Caja de Ahorros de esta Sociedad, se sirvan presentar en las oficinas de la misma la correspondiente libreta para abonarles en ella los intereses devengados hasta el 30 de Junio último.—Mahon 1.º Julio de 1885.—El Vice Gerente, Bartolome Escudero.

Nota de las reses que han sido muertas en el Matadero público de Mahon. Junio

Dia	Cartantes	Bueyes.	Vacas.	Terneros	Terneras	Cabras.	Carneras.	Cerdos.	Peso kilogram	Procedencia de la res
19	Juan Ginard	»	»	I	»	»	»	212		Est Santa Mariana
	—	»	»	»	»	»	2	35		Trepuconet
	—	»	»	»	»	»	»	160		Torre de Gaumés
	Miguel Mercal	»	I	»	»	»	»	158		Torelló amagat
	Sebastian Olives	»	»	»	»	»	3	46		Turdunell de dalt
20	Juan Ginard	»	»	»	»	»	5	50		Es Canum
	—	»	I	»	»	»	»	191		Santa Rosa
	—	»	»	»	»	»	»	180		Idem
	—	»	I	»	»	»	»	228		Trepuconet
	—	»	»	»	»	»	2	32		Idem
	Rosa Pons	»	»	»	»	»	2	19		Binimaimut
	Sebastian Olives	»	I	»	»	»	»	157		Son Patricio
	—	»	»	»	»	»	»	81		Idem
	Miguel Mercadal	»	»	»	»	»	5	58		Idem
	Pedro Palliser	»	»	»	»	»	2	25		Biniarroca
	—	»	I	»	»	»	»	251		Turnalti
21	Miguel Mercadal	»	»	»	I	»	»	96		Est de Gabriel Segui
	Sebastian Olives	»	»	»	»	»	1	20		Bartolomé Alzina
	Pedro Palliser	»	»	»	»	»	»	90		Torelló Guillermo
	Juan Ginard	»	»	»	I	»	»	41		Llumesanas gran
	—	»	»	»	»	»	1	118		Est Almudaine
	—	»	»	»	»	»	»	97		Huerto del Lleó
	—	»	»	»	»	»	3	32		Es canum
	—	»	»	»	»	»	»	89		Est Caloritx

Casino Circo Industrial

En cumplimiento de lo prevenido en el articulo 30 del Reglamento vigente, el Domingo 5 del actual, se procederá de 3 y media á 4 y media á la eleccion de Vice-presidente, Archivero y Vice-secretario y á la de Presidente por renuncia del que lo desempeñaba Mahon 2 de Julio de 1885—P. O. de la Junta, Pedro V. Pons, Srio.

SOCIEDAD ANONIMA Industrial Mahonesa

Se convoca Junta general ordinaria para el dia 18 de Julio próximo á las cinco de la tarde á los fines siguiente:

- 1.º Aprobar el Balance del año económico que termina en 30 de los que cursan.
- 2.º Acordar la distribucion del dividendo correspondiente al actual ejercicio.
- 3.º Discutir y votar las proposiciones que se sometan á su juicio.

Dicha Junta tendrá lugar en el local de sesiones de la sociedad, y si en el dia señalado no pudiese constituirse por no concurrir la representacion de la mitad mas una de las acciones emitidas, se celebrará el dia siguiente 19 á la misma hora, y las decisiones que ella se tomen, serán valederas, cualquiera que sea el número de los accionistas presentes, de conformidad á lo prevenido en el art. 13 de los Estatutos.

Se recuerda á los Sres. accionistas, que con arreglo al art. 14 de dichos Estatutos, solo tendrán derecho de concurrir á la Junta general, los que con 15 dias de antelacion al en que deba esta celebrarse, hayan depositado sus acciones en las cajas de la Sociedad y que los que sean apoderados, deberán acreditar su representacion por medio de poder ó carta que se les confiera esta facultad, que podrán entregar al secretario hasta las 12 de la mañana del dia 15 de Julio próximo.

Los depósitos de las acciones se efectuarán en Mahon en poder del Director D. Juan Martorell y Caules, calle de Deyá n.º 19 y en Barcelona en el de D. Joaquín M. Tintoré y Mercader, calle de Méndizabal n.º 19 bajos.—Mahon 13 Junio de 1885.—P. A. de la J. de G.—Juan Orfila Srio.

Administracion de Loterías de 1.ª clase únm. 5 Mahon.

Queda abierto el despacho de billetes del sorteo que ha de celebrarse en Madrid el dia 7 de Julio 1885.

Ha de constar de 18 mil billetes al precio de 100 pesetas cada uno, divididos en décimos á 10 pesetas, distribuyéndose 1.314.000 pesetas en 897 premios de la manera siguiente:

Premios	Pesetas
1 de	250.000
1 de	125.000
1 de	60.000
1 de	30.000
14 de 5.000	70.000
300 de 1000	300.000
675 de 800	460.000
2 aprox. de 6.000 para los núms. anterior y posterior al del premio mayor	12.000
2 id. de 3.500 para el premio segundo	7.000

Mahon 28 de Junio de 1885.—El Administrador, Diego de la Torre.

D. Enrique del Todo y Pont Juez de 1.ª Instancia del partido de Mahon.

Hago saber: que el dia veinte de Julio próximo y hora de la once de la mañana se procederá simultaneamente en este Juzgado y el municipal de Ciudadela á la subasta y remates, bajo las condiciones que se hallan de manifiesto en los mismos, de dos porciones de terreno sitos en el término municipal de dicha ciudad de Ciudadela llamadas «Huerto de dalt» y «Las Velas» de estension superficial métrica, la primera de setenta áreas y la otra de treinta y una áreas treinta y nueve centiáreas, propias de los menores Magin Juan y Margarita Vila y Florit, bajo el tipo de cuatro mil trescientos cincuenta pesetas y de novecientas respectivamente, debiendo los licitadores consignar previamente en la mesa del Juzgado el diez por ciento de dicha cantidad y exhibir su cédula personal cuyo deposito servirá al rematante á cuenta del precio y se devolverán los otros á los demás interesados, advirtiendo que no se admitirá postura alguna que no cubra el espresado valor y que los licitadores deberán conformarse con los títulos de propiedad de las fincas que se hallan de manifiesto en la escribanía del actuario y en el Juzgado municipal referido y no tendrán derecho á exigir ningunos otros; pues así lo tengo mandado en providencia de hoy en el expediente sobre autorizacion para la venta de bienes de los espresados menores.

Dado en Mahon á 19 de Junio de 1885.—Enrique del Todo.—Ante mi, Juan Alles, Esno.



LA VID
DE
MANUEL BELTRAN
Proveedor de la Real Casa
GRAN PRESERVATIVO

ANIS HIGIÉNICO ESTOMACAL

Este licor ofrece por su composicion la doble circunstancia de ser agradable al paladar y sr útil como medicamento á toda clase de desarreglos gástricos de naturaleza nerviosa y que reconozcan por causa una debilidad en el estómago y órganos anejos.

Por la cual es un gran recurso para las digestiones laboriosas, las náuseas, mareos de cabeza, dolores de estómago, flatos, espasmos y demás perturbaciones del sistema nervioso.

En su confeccion entran plantas vegetales tónicas, estimulantes y carminativas.

Se hallará de venta en las principales confiterías de esta ciudad, cafés y en el citado establecimiento.

Portal de mar **LA VID** Número 20

Para vender ó alquilar

Lo está un huerto en Villa-carlos con su cómoda casa, pozo, cisterna y una hermosa galería que domina todo el puerto. Informarán, Anuncivay, 23.

PIANINO

Hay uno para vender ó alquilar por un precio módico. Informarán calle de Deyá número 17.

Baños de mar

Quedan abiertos al público las primeras casitas colocadas á inmediaciones de la Consigna de este Puerto.

Para horas y precios dirigirse en las mismas, ó en la calle de San Alberto número 13 casa de Francisco Mus.

SIDRA

Excelente atemperante

á UN real de vellou la botella

Confitería EL ÁGUILA DE ORO

Plaza del Principe número 9.

Al por mayor se hace un descuento de consideracion.

Nota: El indicado precio es sin el envase.

DÁTILES DE BERBERIA

Se acaban de recibir en la confitería de Cardona, calle de S. Roque, núm. 39.

Para vender

Lo está la casa calle del Castillo números 93 y 95. Para informes dirigirse á la misma.

COSTURERAS

Se necesitan dos, una de ellas maquinista, en la zapateria «La Bella Indiana» calle de las Moreras número 2.

PERDIDA

Se han perdido tres trozos de lienzo fino de unos 16 palmos cada uno. Quien los entregue en la imprenta de este periódico, además de las gracias se gratificará.

Para vender

Lo está la casa núm. 3 de la calle de S. Bartolomé. Para informes dirigirse á la misma.

PIPAS VACÍAS

Hay 17 para vender por un precio módico. En esta imprenta informarán.

PARA ALQUILAR

Lo está un piso y huerto con muy buenas condiciones Informarán, Comercio 23. Tambien se halla de venta en la misma casa un piano de excelentes voces.

Casa en Villa-Carlos

Hay en venta una muy bien situada. Informarán en esta Ciudad Calle de S. Juan n.º 46.



DIBUJO

Nueva clase para Señoritas, de 2 á 3 tarde. Enseñanza especial del dibujo con aplicacion al bordado.

MONJO

Plaza del Principe 15, frente del Carmen.

Nodrizza

Una que por habersele muerto la criatura desea colocacion. Leche de cinco meses. Vive calle de Sta. Rosa núm. 23.—Mahon.

AVISO

El capitán de la corbeta española VILAFRANCA, no responde de ninguna deuda que contraigan sus tripulantes durante su permanencia en este puerto.

Imp. de M. Parpal.—Bastion, 39.